
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.
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Numéro dans le SI local :
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Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 60-Mécanique, génie mécanique, génie civil
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Section 3 :
Profil : Durabilité des matériaux à haute température

Job profile : Durability of materials at high temperatures

Research fields EURAXESS : Engineering     Mechanical engineering
Engineering     Materials engineering
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ISAE-ENSMA - Institut PPRIME

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UPR3346 (201019365K) - Institut P' : Recherche et Ingénierie en Matériaux, Mécanique

et Energétique

Application Galaxie OUI



Corps : Professeur des Universités 

Mots-clés :  Mécanique des matériaux, Durabilité, Haute température, Propriétés d’usage 

Sections CNU : 60 

Laboratoire d’accueil :  Institut Pprime (www.pprime.fr), CNRS UPR 3346, Département 

PMM 

Profil succinct : Durabilité des matériaux à haute température 

Enseignement :  Structure et Mécanique des matériaux

La personne recrutée assurera son service au sein du département MSISI (Matériaux, Structures, 

Ingénierie des Systèmes Industriels) dans les cursus Ingénieurs sous statuts étudiant et apprenti 

ainsi que dans le Master International. Elle dispensera des cours, des travaux dirigés, des 

travaux pratiques principalement en mécanique des matériaux et des structures. Il est attendu 

une approche systémique pour les enseignements, notamment ceux de type projet en favorisant 

la transversalité vers les autres domaines disciplinaires identifiant l’ISAE-ENSMA 

(Energétique, Thermique, …). Elle devra contribuer au pilotage et à l’animation des 

enseignements et développera des actions innovantes pour enrichir la connexion recherche / 

enseignement afin de motiver et préparer les étudiants aux grands défis et orientations auxquels 

les entreprises doivent répondre. Pour cela, elle pourra faire intervenir des partenaires 

industriels et mettre en place des programmes collaboratifs à l’échelle nationale comme 

internationale. Une forte capacité d’intégration et de travail en équipe est attendue. Le (la) futur 

(e) enseignant (e) sera amené (e) à s’impliquer dans les instances de gouvernance de 
l’établissement. Un projet construit est attendu sur ces différents sujets.

Contact :  

Département MISI : Véronique PELOSIN, veronique.pelosin@ensma.fr – 05 49 49 82 13 

Recherche : 

La personne recrutée développera ses activités principalement au sein de l’équipe ENDO 

(Endommagement-Durabilité) du DPMM de l’Institut Pprime. La thématique scientifique visée 

concerne les relations microstructures / propriétés des matériaux soumis à des sollicitations 

mécaniques-thermiques-environnementales les plus représentatives possibles des conditions de 

leur usage en service. Un accent particulier porte sur les hautes températures. Cette activité doit 

permettre le développement d’un partenariat fort avec des entreprises, avec notamment 

http://www.pprime.fr/
mailto:veronique.pelosin@ensma.fr


 

 

l’élaboration de programmes collaboratifs industriels-académiques structurants. Le projet 

pourra intégrer des approches expérimentales originales pour se rapprocher des conditions de 

service et/ou des approches numériques avec le développement de modèles physiquement 

motivés. L’objectif final est orienté vers l’optimisation et la formulation de matériaux 

(conception d’alliages, procédés, traitements thermiques et traitements de surface, …) pour un 

usage plus durable et performant, par exemple pour la propulsion aéronautique et spatiale ou  

la production d’énergie. Le candidat présentera son expertise relevant de la 60ème section du 

CNU et son adéquation avec cette thématique scientifique et applicative. Sur la base de ses 

expériences passées, il discutera de ses aptitudes et de sa motivation à piloter des actions de 

recherche. Le candidat est également invité à décrire son projet de recherche immédiat et sa 

vision stratégique à moyen terme dans le périmètre du laboratoire élargi à des collaborations 

nationales et internationales. 

 

Contacts :  

Département PMM – Patrick Villechaise, patrick.villechaise@ensma.fr – 05 49 49 82 32 

Directeur P’ – Karl JOULAIN, karl.joulain@univ-poitiers.fr – 05 49 49 74 19 

 

mailto:patrick.villechaise@ensma.fr
mailto:karl.joulain@univ-poitiers.fr


Research / Teaching profile for the position  

PR 60ème at ISAE-ENSMA in 2024 : 

Durability of materials at high temperatures 

The position is assigned to teaching at ISAE-ENSMA and research at the Pprime Institute (UPR 

CNRS 3346), within the Department of Physics and Mechanics of Materials (DPMM). 

Teaching profile:  

The recruited person will work within the Materials, Structures, Industrial Systems Engineering 

department, for both student and apprentice status as well as in the Master (international) 

course. He (She) will give lectures, tutorials and practical work, mainly in mechanics of 

materials and structures. A systemic approach is expected, particularly for project-type 

teaching, promoting transversality towards other disciplinary areas identifying ISAE-ENSMA 

(Energetics, Thermics, etc.). He (She) will contribute to the management and animation of 

teaching and will develop innovative actions to enrich the research/teaching connection in 

order to motivate and prepare students for the major challenges which companies must face. 

To this end, he (she) may involve industrial partners and set up collaborative programs on a 

national and international scale. A strong capacity for integration and teamwork is expected. 

The future teacher will be required to involve in the governance of the School. A constructed 

project is expected on these different subjects. 

Research profile: 

The recruited person will develop his (her) activities mainly within the ENDO (Durability of 

materials) team of the DPMM of the Pprime Institute. The targeted scientific theme concerns 

the microstructure/property relationships in materials subjected to mechanical-thermal-

environmental loadings as representative as possible of the service conditions. Particular 

emphasis is placed on high temperatures. This activity should enable the development of a 

strong partnership with companies, including structuring industrial-academic collaborative 

programs. The project should integrate original experimental approaches to get closer to 

service conditions and/or numerical approaches with the development of physically 

motivated models. The final objective is oriented towards the optimization and formulation 

of materials (design of alloys, processes, heat treatments, surface treatments, etc.) for more 

sustainable and efficient use, for example for aeronautical and space propulsion or energy 

production. The candidate will present his (her) expertise relating to the 60th section of the 

CNU and its relevance to this scientific and applicative framework. Based on his (her) past 

experiences, he (she) will discuss his (her) skills and motivation to lead research actions. The 

candidate is also invited to describe his (her) immediate research project and medium-term 

strategic vision within the scope of the laboratory extended to national and international 

collaborations. 

Keywords: Mechanics of materials, Durability, High temperature, Mechanical properties  

Teaching Contact: Ms. Véronique Pélosin  

Research Contact: Mr. Patrick Villechaise 


